



DINERO

De Ciudad de México a Toluca por tren en 60 minutos // Seguros de gastos médicos // No se detendrá la ayuda humanitaria a Cuba

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

EL RECORRIDO DE El Insurgente será de menos de una hora, contará con 20 trenes, su costo será de 15 a 100 pesos y conectará con las líneas 1 y 12 del STC Metro, 3 del Cablebús, al RTP, al Cetrám Observatorio y a la Terminal de Autobuses Poniente. La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó la apertura del tramo Santa Fe-Observatorio, con lo que queda concluida la obra ferroviaria que conecta a Toluca con la Ciudad de México en un recorrido de menos de 60 minutos con una inversión total de alrededor de 100 mil millones de pesos. Implicó, entre otras decisiones, construir un centro cultural en la ex fábrica de armas de la Secretaría de la Defensa Nacional en la cuarta sección del Bosque de Chapultepec, que se pretendió vender para construir un desarrollo habitacional. La construcción se extendió a lo largo de tres presidencias: la inició Enrique Peña Nieto, la continuó Andrés Manuel López Obrador y la concluyó Claudia Sheinbaum.

Seguro de gastos médicos

SÓLO POCO MÁS de 10 por ciento (aproximadamente 14 millones) de los mexicanos

cuenta con un seguro privado de gastos médicos. Si las compañías suben los precios desmedidamente una parte emigrará a los servicios de salud gubernamentales (IMSS, Isste, IMSS-Bienestar) y presionarán la demanda de servicios. La preocupación parte de un cambio que hizo el Servicio de Administración Tributaria: las aseguradoras ya no podrán deducir impuestos como si fuera un gasto propio el valor de las indemnizaciones que pagan a sus clientes. ¿Qué sale más caro: atender a los nuevos afiliados al sistema de salud oficial o permitir a las compañías la anulada deducibilidad? Algo para pensar.

Cuba, el petróleo

EL GOBIERNO FEDERAL enviará ayuda humanitaria a Cuba, principalmente alimentos y suministros básicos, ante la crisis que enfrenta la isla, anunció la presidenta Sheinbaum: “Nos pondremos de acuerdo con la embajada aquí y después informaremos con detalle el tipo de ayuda”. Por su lado, el presidente Trump asegura: “creo que estamos bastante cerca (de un acuerdo con Cuba), pero estamos negociando



Asunto: Edomex, inseguridad

con los líderes cubanos en este momento”. Insiste en que México dejó de proveer petróleo a la isla. Sin embargo, el vicescanciller cubano Carlos Fernández de Cossío advierte que no hay una mesa de diálogo con Estados Unidos. Los aliados del gobierno cubano, Rusia y China, han manifestado apoyo, pero no defensa militar.

Puentazo

NO ESTÁ EN los planes de Palacio Nacional obsequiar una embajada al senador Adán Augusto López Hernández. Tomó la decisión de renunciar a la coordinación del grupo de Morena y se la comunicó a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez. A su vez, el coordinador de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal**, está que se va, que se va, pero no se ha ido. Advierte que tiene lista su carta de salida sobre la mesa. No es la primera vez que lo dice, pero nunca la ha movido del escritorio. Por lo pronto se fueron de puente hasta la semana próxima.

Díselo a Claudia

Los mexiquenses vivimos uno de los peores gobiernos con Delfina Gómez, contrario a lo que sucede con la presidenta Claudia Sheinbaum. La inseguridad y los asaltos se han intensificado notablemente. Mientras la Presidenta ofrece números a la baja del gabinete de seguridad todo se desvanece cuando pisas el estado de México. Los policías municipales y estatales se dan vuelo robando a la ciudadanía. Urge la intervención directa del gabinete de seguridad para tener la tranquilidad de salir a la calle sin que nos asalten los policías.

Héctor Martínez Valdés

Twiteratti

La oposición aseguraba una recesión en México, le falló; México crece el cuarto trimestre 0.8 por ciento. Querían que el peso se devaluara a \$22.00 por dólar. Con la reforma judicial el superpeso se apreció, se ubica en \$17.29. Decían que la inversión extranjera no iba a crecer, al tercer trimestre creció 14.5 por ciento.

Víctor Romero Soto Ruiz @vicosoru

X, Facebook, TikTok, Instagram: [galvanochoa](#)
 Correo: galvanochoa@gmail.com



▲ Sesión solemne en la Cámara de Diputados por el 109 aniversario de la

promulgación de la Constitución de 1917.
 Foto María Luisa Severiano